

Wissembourg

Un nouveau bâtiment pour l'Institut médico-éducatif « Les Glycines »

Depuis 2013, l'Institut médico-éducatif de Wissembourg « Les Glycines » reçoit ses pensionnaires dans deux constructions modulaires installées à côté de l'école maternelle de l'Europe. En 2022, un projet de construction d'un établissement a été réfléchi. Depuis, les travaux ont commencé pour une livraison prévue pour mars 2026.



L'Institut médico-éducatif de Wissembourg accueille ses pensionnaires dans deux constructions modulaires. Photo Louis Roche

« Ces deux constructions modulaires ont été installées à Wissembourg en 2013, pour répondre à la demande. Avant, certains élèves avaient jusqu'à une heure trente de minibus à l'aller et au retour dans la même journée pour suivre les cours donnés à l'IME [Institut médico-éducatif, ndlr] de Haguenau. Une situation que l'on devait améliorer », assure la directrice des IME de Haguenau et Wissembourg, Christine Kohlbecker. En 2022, l'IME de Wissembourg s'est vu doter d'un minibus pour faciliter les déplacements. Lors de la remise du véhicule, financé par l'Association régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation (Arsea), en présence des représentants de la Ville de Wissembourg et de Philippe Richert, notamment ancien président de la Région Grand Est, les salariés de l'IME de Wissembourg ont suggéré la construction d'un bâtiment en face. « Tout est allé très vite après cette proposition, la Ville a donné son feu vert et l'Arsea aussi », raconte Christine Kohlbecker. Au total, le projet coûte 2 millions d'euros. Entièrement financé par l'Arsea, il permettra un meilleur accueil, accompagnement des enfants et adolescents. Les locaux seront partagés avec le service d'éducation spécialisée et de soins à domicile (Sessad) de Wissembourg. La capacité d'accueil de l'IME peut être amenée à augmenter, en fonction de l'effectif disponible.

Un rôle clé

Il y a 12 pensionnaires qui bénéficient des services proposés par l'IME de Wissembourg « Les Glycines ». Un établissement qui accueille des enfants et adolescents de 6 à 14 ans présentant une déficience intellectuelle légère, moyenne ou sévère profonde, avec ou sans trouble(s) associé(s). L'IME « Les Glycines » propose un accompagnement global tendant à favoriser l'intégration dans les différents domaines de la vie, de la formation générale et professionnelle. « Quand certains adolescents sortent de chez nous, c'est impressionnant de voir à quel point ils peuvent être autonomes, parfois plus que des enfants sans handicap », glisse la directrice de l'IME, Christine Kohlbecker.

L'établissement de Wissembourg utilise plusieurs exercices de la vie quotidienne. Le matin, c'est un des élèves qui doit appeler le traiteur pour commander le nombre de plats nécessaires pour la pause méridienne, donner le nombre d'adultes et d'enfants présents. Ils font également des dessins, des bricolages, du travail sensoriel et de l'éveil musical. « Au bout de 13 ans, nous sommes quand même un peu limités dans nos activités, c'est pourquoi, en voyant le terrain vague en face, on s'est dit que l'on pourrait l'exploiter », explique Christine Kohlbecker.